



Regionalkonferenz 2014 – durch Kooperation nach vorn!

Das Netzwerk Erweiterter Wirtschaftsraum Hannover lädt am 09. Mai 2014 zur zweiten Regionalkonferenz nach Stadthagen ein. Die Regionalkonferenz ist die öffentliche Austauschplattform des Netzwerks und richtet sich an Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Verwaltung und weiterer regionaler Akteure sowie die interessierte Öffentlichkeit. Nach dem Motto „Durch Kooperation nach vorn“ möchten wir mit Ihnen diskutieren, welche Themen im Netzwerk Schwerpunkte der zukünftigen Kooperationsarbeit darstellen sollen und wie sich der Erweiterter Wirtschaftsraum Hannover als wichtiger Teil der Metropolregion Hannover-Braunschweig-Göttingen-Wolfsburg ideal aufstellen kann. Als Netzwerk-externe Referenten konnten Karin Beckmann (Landesbeauftragte für regionale Entwicklung Leine-Weser) und Dr. Reimar Molitor (Region Köln/Bonn e.V.) gewonnen werden. Nicht zuletzt wird es sicherlich auch Neuigkeiten zur Erweiterung des GVH-Tarifs geben. Wir freuen uns auf Ihre zahlreiche Teilnahme!

Informationen zum Programm der Konferenz und zur Anmeldung finden Sie unter www.netzwerk-ewh.de

GVH: Der Regionaltarif auf dem Smartphone

Die Erweiterung des GVH-Tarifs auf die Einzelkarten im Regionaltarif ist auf gutem Wege zur Umsetzung. Die Zeitkarteninhaber im Netzwerkgebiet profitieren jetzt schon der überarbeiteten **GVH-Fahrplan-App**: Neben den bewährten Verbindungsangaben aller Verkehrsunternehmen im Großraum-Verkehr Hannover (DB Regio, üstra, RegioBus, metronom und Erixx) bietet die neue App mehr individuellen Komfort und das bei geringerer Ladezeit. Kundenfreundliche Neuerungen sind u.a. die Einstellung des „Nach Hause-Button“ für die direkte Fahrplanroute zum Wohnort, durch einfaches Antippen. Mit der Erweiterung der Favoritensteuerung können eigene Namen für häufig zu erreichende Ziele vergeben und per Schnelleingabe mit dem Heimatort verbunden werden. Geplant ist zudem ein Handy-Ticket, das gegebenenfalls im Zuge der Erweiterung des GVH-Tarifs eingeführt werden könnte.

Die GVH-App ist für mobile Endgeräte der Betriebssysteme Android, iOS und Windows Phone kostenlos in den jeweiligen App-Stores verfügbar. Informationen gibt es zudem im Internet unter www.gvh.de/mobile_fahrplanauskunft.html

Sachstand zur Erweiterung des GVH-Tarifs

Nachdem der Verkehrsausschuss im Landkreis Celle bereits im Oktober 2013 die GVH-Erweiterung befürwortet hat, konnten im Februar beziehungsweise März 2014 auch positive Voten aus den zuständigen Ausschüssen im Landkreis Nienburg/Weser und im Landkreis Heidekreis vermeldet werden. Damit liegen zum aktuellen Zeitpunkt erfreuliche Signale aus bereits drei der sieben Landkreise des Netzwerks vor und auch die Lenkungsgruppe hält weiter an dem Ziel „Ein Raum – ein Tarif!“ fest. Demnächst werden sich die Gremien der Region Hannover mit der GVH-Erweiterung beschäftigen.

Fachtagung „Bürgerengagement contra Planungsprozesse...?“ am 28.03.2014 in Stadthagen

Die **Fachtagung „Bürgerengagement contra Planungsprozesse und Investitionen?“ des Netzwerks am 28.03.2014** widmete sich verschiedenen Beispielen des Umgangs mit Bürgerinitiativen aus dem Netzwerk EWH und bot die Möglichkeit, neue Wege der Beteiligung mit externen Experten zu diskutieren. Der Einladung sind rund 40 Personen aus Verwaltung und Politik des Netzwerks gefolgt und haben nach einer kurzen Vorstellung dreier Beispiele aus dem Netzwerkraum intensiv mit Herrn Prof. Selle (RWTH Aachen), Herrn Packeiser (insignis GmbH) und Herrn Werner (dewezeit) als Vertreter der Medien über Möglichkeiten und Grenzen der Öffentlichkeitsbeteiligung bei Infrastrukturvorhaben diskutiert.

[Eine Dokumentation der Tagung finden Sie auf der Homepage des Netzwerks EWH](#)



Schaufenster Algentechnologie in der Wirtschaftsregion Deltaland

Präsentation auf der Hannover-Messe vom 07. bis 11. April 2014

Ein Konsortium aus regionalen und überregionalen Partnern installiert am Standort Bad Fallingbostel im Heidekreis einen energieeffizienten Photobioreaktor zur Kultivierung von Mikroalgen. Die Demonstrationsanlage setzt auf einen geschlossenen CO₂-Kreislauf und verbindet den Photobioreaktor mit Abgas und Wärme des BHKW einer landwirtschaftlichen Biogasanlage. Die Süderelbe AG und der Wirtschaftsverein Heidekreis präsentieren das Projekt auf der **Hannover-Messe in Halle 27 am Stand E50**. Interessenten sind herzlich zu einem Besuch eingeladen.

Nähere Infos unter www.deltaland.de und unter Tel. 05161-442004 (Projektbüro Deltaland).

Metropolregion: Prozess zum Arbeitsprogramm 2015

Wie berichtet, wird analog zu den anderen Metropolregionen Niedersachsens (Hamburg, Bremen) für die Metropolregion Hannover-Braunschweig-Göttingen-Wolfsburg aus Landesmitteln ab 2015 ein Förderfonds in Höhe von 600.000 EUR eingerichtet. Die Mittel sollen nach Maßgabe eines noch zu erarbeitenden Arbeitsprogramms vergeben werden. Die Erarbeitung des Arbeitsprogramms geschieht in einem offenen Prozess in den die Geschäftsstelle als Vertreterin der Netzwerkpartner eingebunden werden wird. Über weitere Entwicklungen halten wir Sie selbstverständlich auf dem Laufenden und auch Anregungen werden gerne in den Prozess eingespeist.

Besetzung der Geschäftsstelle

Urlaubsbetragt ist die Geschäftsstelle vom 14.04. – 22.04.2014 nur eingeschränkt besetzt. Für kurzfristige Anfragen oder Rückfragen zu den Terminen in der 17./18. KW stehen Ihnen Frau Roon bzw. Frau Kandjii gerne zur Verfügung. Ab dem 23.04.2014 ist die Geschäftsstelle wieder regulär besetzt.

Personelle Veränderungen

Zum 1. April 2014 hat **Ulrich Kinder** die Nachfolge von Herrn Dr. Hardingham als Stadtbaurat in Celle angetreten. Damit bleibt Ulrich Kinder dem Netzwerk EWH auch weiterhin erhalten. Herr Kinder hat in den letzten Jahren als Fachbereichsleiter Planung und Raumordnung den Aufbau des Netzwerks und der Geschäftsstelle bei der Region Hannover konstruktiv betreut und voran gebracht. Dafür danken wir ihm und für seine neuen Aufgaben in Celle wünschen wir ihm alles Gute.

Neu im Netzwerk ist auch noch **Christina Hein**, die beim Landkreis Schaumburg seit Beginn des Jahres in der Regionalplanung tätig ist. Frau Hein wurde im Februar bereits im Forum Stadt- und Regionalplanung begrüßt, an dem sie künftig als Vertreterin des Landkreises teilnehmen wird. Auch ihr alles Gute und Erfolg für ihre Tätigkeit.

Meldungen für den Newsletter bitte an: tobias.preising@region-hannover.de
Der nächste Newsletter erscheint voraussichtlich Ende Mai/Anfang Juni 2014.

Kontakt / Impressum:

Netzwerk Erweiterter

Wirtschaftsraum Hannover

Dr. Tobias Preising

c/o Region Hannover | FB 61

Höltystraße 17, 30171 Hannover

Fon: 0511 / 6 16 - 22 503

Fax: 0511 / 6 16 - 22 823

Mail: tobias.preising@region-hannover.de

Web:www.netzwerk-ewh.de